

MARTINEZ BARRIO Y AZAÑA A PUNTO DE MORIR DINAMITADOS HOY

ARRESTADO *el Capitán Herraiz por apuntar hacia la tribuna presidencial*



MARTINEZ BARRIO

A CONSECUENCIA DEL ATENTADO RESULTARON VARIOS HERIDOS

Entre fascistas e izquierdistas se entabló un nutrido tiroteo

Un muerto y numerosos heridos a consecuencia de este incidente

MADRID, 14.—El presidente provisional, don Diego Martínez Barrio y su premier, don Manuel Azaña, escaparon de ser víctimas de un atentado en la mañana de hoy, cuando un petardo estalló cerca de la tribuna presidencial en la que los jefes del gobierno, acompañados de los otros miembros del gabinete, estaban presenciando el desfile militar en conmemoración del quinto aniversario del establecimiento de la república. Afortunadamente no hubo víctimas ni daños materiales.

LA EXPLOSION CAUSO UN PANICO ENTRE LA MULTITUD PRESENTE

MADRID, 14.—La explosión de la bomba cundió un pánico en los miles de espectadores que estaban presenciando el desfile, y muchos salieron del campo, pero una vez que se dieron cuenta

(PASA a la Pág. 4)



AZANA

5c
TODA LA REPUBLICA

Quetzal
Nº 35 Editor: ARTURO FONSECA C. Año I
San José, Martes 14 de 1936

EDICION
ESTRELLA

FRANCIA debe NEGOCIAR con HITLER

LAVAL EN SENSACIONAL artículo de hoy - Su opinión será de mucho peso EN LAS NEGOCIACIONES

CLERMONT FERRAND, 14—El ex-premier Pierre Laval hoy rompió su largo silencio en asuntos de relaciones internacionales aconsejando a Francia que el gobierno cometería un error sumamente grave si no se decidiera a negociar con Hitler sistemáticamente. Laval expresó su punto de vista en un artículo de fondo que será publicado por el "Clermont-Ferrand Moniteur", el periódico de su ciudad natal, en la mañana de hoy. En vista de que Pie-

erre Laval es generalmente conocido como uno de los estadistas más sesudos de Europa en la materia de relaciones exteriores, la mayoría de los importantes periodistas concluyen que su opinión será de mucho peso en las negociaciones que han de desarrollarse próximamente. El artículo termina con la observación de que algunos de los más acerbos críticos del desechado plan Hoare-Laval podrían hacer uso de él para resolver la crisis italo-etíope.



LAVAL

ENCALLO EL RAMPURA CON CARGAMENTO DE 50 MILLONES DE DOLARES

7 LIBRAS, DE 165 DE PESO, ERDIO HAUPTMANN DURANTE SU PRISION

(Vea Información en página 2)

ENTRO A LA PRISION PESANDO 165 LBS. Y SALIO CADAVER PESANDO 98

AL DESPERTAR DE UNA NOCHE DE ORGIA SE ENCUENTRA CON QUE LE ROBARON 300 COLONES

En un hotel de los alrededores del mercado sucedió anoche

Un nuevo caso, de los que casi diario se suceden en nuestra urbe, ocurrió anoche en un conocido hotel, situado por los alrededores del mercado, teniendo como epílogo la dirección de detectives.

Un joven comerciante de Desamparados vino ayer a esta capital con el fin de realizar algunas compras para su negocio. Una vez hechas éstas, se disponía ya a regresar a su pueblo, cuando se encontró con algunos antiguos amigos. Vino entonces lo inevitable en estos casos: ir a tomar "un trago" para celebrar el encuentro. Lo malo estuvo en que no fue uno, sino muchos los tragos que se tomaron. El protagonista de nuestro drama, ya en ese estado, optó por seguir la juerga, y al efecto pidió a sus amigos que lo llevaran a uno de esos hoteles de por el mercado, donde tienen su residencia no pocas alegres mujeres.

Una vez en él, entabó ardiente coloquio con una rubia, platinada, de esas estilo Jean Harlow, que bien pronto lo volvió loco... Después, la borrachera... (PASA a la Pág. 7.)

"YO SOY EL PRIMERO Y EL ULTIMO, ALFA Y OMEGA", FUERON LAS ULTIMAS PALABRAS QUE HAUPTMAN OYO EN ESTE MUNDO

Desde las cinco de la tarde hasta la media noche del 4 de abril el cadáver de Bruno fué corrido por las calles de Trenton, Nueva Jersey, Nueva York, Quensaa, Astoria, Long Island y una docena de otras ciudades

PERFILES EXTRAVAGANTES DENTRO Y FUERA DE LA SALA DE EJECUCION

(Información aérea exclusiva para NOVEDADES, de nuestro corresponsal en Trenton Hauptmann entrando a la sala letal y en el momento de la ejecución



...Era el atardecer del 3 de abril de 1936. Exactamente cuatro años antes un hombre con el corazón apretado por un dolor tan grande como la esperanza, volaba

sobre una bahía cerca de Elizabeth Island, descendiendo sobre el barco para ver de cerca si llevaba en su costado el nombre del que encerraba a su hijo: "Nellie". En esa barca, le dio la carta recibida por Condón de "Jhon" en el comentario de Sto Raymond a cambio de \$ 50,000, estaba el niño. Ese hombre era una vez más el "águila solitaria" de los aires. En la pequeña cabina de su monoplano, llevaba un paquete preparado por la señora Lindbergh, con las ropitas del niño; las que debía colocarle apenas lo encontrara para que no tuviera un minuto más encima los trapos ultrajantes que le habrían puesto los raptores. A cuatro años justos de distancia, el hombre que, según la justicia de New Jersey, burló así a Lindbergh después de haberle robado y ultimado a su hijo, pagaba con su vida en la silla eléctrica.

El día anterior fueron muchos los fraudes, como Lindbergh. Allí llegaron a esperar la nueva de la ejecución de Hauptmann, y regresaron sin ella. El 3 de abril, ni eran 10,000 como el día anterior, sino unas 3 a 4 mil personas las que habían acudido. La calle estaba cerrada al tráfico y en torno de la Prisión del Estado había un cordón de 750 policías. De nosotros dimos a estudiar fiscomías. Es horrible transcribir la impresión de esa muchedumbre de gente buena, transformada por una avidez de curiosidad malsana. Por que todo, en ambos días dominaban las mujeres y había exceso de niños. Uno se escurrió por entre los policías y atravesó la calle; contestaba a las chifletas con otros; con además de pifuelo, chupaba un cigarrillo. ¿Per qué tantos niños en esta congregación de muerte y de crimen?

Se murmuraban todavía apuestas. El día anterior habían estado de 4 a 1 contra la ejecución; ahora estaban de 1 a 1. Muchos miles cambiaron de manos en Es

tados Unidos en este juego en que la muerte de un hombre era la carta. Las ventanas de las casas vecinas estaban repletas. (PASA a la Pág. 6.)

EN DEFENSA DE SU AMANTE ATACA CON FILOSA NAVAJA

Hace uso de un banco y logra esquivar el golpe

EL INCIDENTE SE ORIGINO AL DISCUTIR CUAL DE LOS DOS HOMBRES PAGABA

—Para dónde va, señor?
—A recogerme.
—No sea bárbaro. Vengase conmigo y verá lo que es bueno.
El reportero siguió al agente. Se internaron por unas calles fatigas de luz. Pronto estuvieron frente a un establecimiento que los dueños le han puesto el nombre de "Cuesta Abajo" y para darle ambiente, como dicen los galos, a los lados del título han colocado una guitarra y un retrato de Gardel.

Dentro del café, dos mujeres entradas en años conversaban alarmadas. Se notaba claramente que la emoción sufrida había sido grande.

El reportero interrogó a las dos marionetas. Una de ellas, de apellido Cascante se pasó la punta del dedo por la frente y dijo:

La relación de la Cascante

Hará una hora se llegaron dos hombres de mala facha que traían una guitarra y una mandolina. De seguro que iban de farra; me pidieron un café, unos tamales y cigarrillos, pero de los especiales fabricados aquí en la casa. Luego que tomaron el café comenzaron a discutir cuál de los dos

Hepatosal

Laxante y Purgante Salino Efervescente.

Para toda afección HEPATICA como: Bilioidad, Mareos, Mal Paladar, Dolor de Cabeza, etc. En trastornos DIGESTIVOS en general: Acidez, Mal Aliento, etc.

"CURA Y EVITA LAS ESPINILLAS"

— LA MEJOR SAL PARA EL HIGADO —

Urol (PIPERAZINA)

Eliminador energético del ACIDO URICO y EFICAZ para curar el REUMATISMO

Lechemagna

Magnesia líquida concentrada

La mejor Leche de Magnesia, por su eficacia, consistencia y agradable al tomarla.

De uso diario en todos los hogares; para niños y adultos.

NUEVOS LABORATORIOS

Badilla & Zeledón

J. C. BADILLA
Dr. en Medicina.

J. ANTONIO ZELEDON
Dr. en Farmacia.

Cintas para Máquinas de Escribir y

Papel Carbón "KEE LOX"

en la LIBRERIA LOPEZ

Teléfono 3345 - Avenida Central - Frente al Almacén "La Casa"

OCHO APREHENSIONES REALIZARON LOS RESGUARDOS

Son en diferentes lugares del país

—El resguardo de Pérez Zeledón en excursión por el lugar denominado El Patio aprehendió en propiedad de José Campos una fábrica completa y fermentos para destilar que Campos confesó ser el dueño, por lo que se le detuvo y viene camino a "La Chirena".

—En Tacacori de Alajuela el oficial secretario de ese resguardo pilló en terreno de Obdulio Pérez otro "chunche" con fermento a punto y demás checheres destinados a esos trabajos reconocidos todos por el indiciado. El mismo día de la anterior.

—El mismo cuerpo de resguardo en la citada fecha aprehendió en terreno de José María Soto en Santa Bárbara de Heredia un alambique y fermento a punto junto a la respectiva hornilla, confesó el indiciado de su delito.

—El jefe Betancourt del resguardo de Abangares decomisó el 4 del actual en Sarmiento en finca del papá, de Eugenio Barquero, fábrica y fermento listo, reconociendo Eugenio lo aprehendido para

evitarle molestias al papá. Preso como el anterior y en camino para donde el licenciado don Rafael Trejos, que es quien le toca las clavijas a esas cureñas.

—En finca de la dueña de la Botica Francesa aprehendió el resguardo de Turrialba en la fecha antes citada, fábrica y fermentos listos, que Leonardo Coto Serrano manifestó ser él el dueño de la "guaca", por lo que fué detenido y mandado a Zeponcía de dicha ciudad.

—En jurisdicción de Upala trabajaba tranquilamente en la destilación el paisano Luis Felipe Molina Rivense vecino en Costa Rica desde hace varios años, dedicándose a trabajos agrícolas, pero destinando algunas horas a esa otra industria, que para estos días tiene ambiente, pero el resguardo de dicha región no gusta de esas actividades, y como hallaran a Molina en su faena prohibida, lo agarraron y ya viene rumbo a Bebedero, de aquí a Puritarenas y pró

(PASA a la Pág. 7.)

UN CUARTO DE MILLON DE COLONES PARA UNA NUEVA COMPAÑIA BANANERA

EL ENVIADO EXTRAORDINARIO Y MINISTRO PLENIPOTENCIARIO DE ESPAÑA EN COSTA RICA

tiene el honor de invitar a las Sociedades e Instituciones españolas en el país y Colonia Española en él residente a la recepción que se celebrará hoy 14 de Abril de 5 a 7 de la tarde en la sede de la Legación - Barrio de González Lahmann - así como a la Exposición de Productos españoles que en la misma tendrá lugar, conmemorando el 5º aniversario de la proclamación de la República.

Notas de Sociedad

NUESTRAS AMIGUITAS



ROSE-MARIE JIMENEZ

Adornamos la sección social, con la fotografía de esta adorable y bella amiguita, quien regresa hoy por la vía del Pacífico, de su temporada en Panamá, en compañía de su abuelita y su gentil señora madre, las estimables damas doña Sarita de Vargas y doña Clemencia Vargas. Les presentamos nuestro más sincero y afectuoso saludo de bienvenida.

CUMPLEAÑOS

En el día de su cumpleaños felicitamos cordialmente a nuestro particular amigo don Alvaro Guardia Montealegre.

—Una linda niña es motivo de inmensa felicidad en el distinguido hogar de don Juan Federico Macaya Lahmann y su bella señora esposa doña Doris Bolzios de Macaya. NOVEDADES los saluda muy atentamente, deseándole un cúmulo de dichas a su bella heredera.

MUNDO DIPLOMATICO

Mañana, a las cinco de la tar-

de, el señor Ministro Americano Mr. Leo R. Sack y su gentil señora esposa doña Regina de Sack, agasajarán en su residencia con un espléndido té, a los distinguidos esposos don Manuel Solera y doña Carmen Bennett de Solera y a su hijo el culto joven don Jaime, con motivo de partir el domingo próximo hacia los Estados Unidos de Norte América.

LA BODA MORENO - TRIBALDOS EN DAVID, PANAMA

A fines de este mes se efectuará en David, Panamá, el matrimonio del culto joven don George J. Moreno con la encantadora se-



¿Afecciones
urinarias?

Tome

Tabletas de

HELMITOL

ñorita Tullia Tribaldos, pertenecientes a dos apreciables familias de la sociedad del Istmo. NOVEDADES les anticipa sus mejores votos porque sean muy felices.

EN LA CASA NICARAGUA

Gran entusiasmo han despertado entre las amistades de la Casa de Nicaragua, los bailes dominicales que se llevan a cabo con gran alegría en sus salones, de tres a seis de la tarde, con la orquesta de don Paco Alvarado. El 30 del mes entrante es efectuará con verdadero entusiasmo el baile que se anuncia en celebración del primer aniversario de la fundación de la Casa Nicaragua.

PARA PANAMA

Por la vía del Atlántico regresó el domingo último a su residencia en Panamá la gentil dama doña Lila de Fonseca Zúñiga. NOVEDADES la despide muy atentamente.

CUMPLEAÑOS DE UN AMIGUITO

En medio de la mayor alegría en el apreciable hogar de sus gentiles progenitores, los estimables esposos don Alvaro Escalante y doña Elisa de Escalante, ha celebrado el cuarto aniversario de su natalicio, el querido amiguito Daniel Alvaro Escalante. NOVEDADES le desea muchísimas felicidades.

LA COMPAÑIA ESTA SIENDO ORGANIZADA POR EL LIC. DON AR TU VOLIO

En la mañana de hoy nos fué suministrada la noticia, que ofrecemos a nuestros miles de lectores, que el diputado licenciado don Arturo Volio organiza una compañía bananera para trabajar en las ricas regiones del Pacífico. Esa compañía funcionará con un capital de 250 mil colones y serán socios de la misma importantes agricultores de la región del Pacífico, a unos de los cuales cuentan con contratos para

la siembra y venta de la fruta a la United Fruit Co.

De lo que se trata es de intensificar los cultivos en esas tierras y de allí la inversión de los 250 mil colones. El señor licenciado Volio se ha dedicado a esas actividades bananeras del Pacífico desde hace algún tiempo, y con todo entusiasmo propulsa esa nueva empresa de que hacemos referencia.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

El Noticiero Relámpago

El jueves próximo conferenciará en San Ignacio de Acosta el profesor Bustos, a quien acompañarán varios profesores.

El gobierno ha resuelto establecer un puesto de resguardo fiscal en la zona bananera del Pacífico. Se procederá en seguida a los nombramientos.

Con empleados seleccionados será reorganizado en mayo próximo los cuerpos de vigilancia en la frontera sur. Tal la resolución del nuevo gobierno.

Anúnciase la próxima llegada de un delegado del gobierno de Chile en misión especial con el objeto de intensificar el intercambio comercial con ese país.

El personal docente de San José organizará un festival de despedida a los jefes de enseñanza señor Céspedes y Rodríguez que se retirarán de sus puestos el 10 de mayo. Ya se han iniciado los preparativos para ese homenaje.

Comerciendo con drogas heroicas fué sorprendida Julia Quesada. Las autoridades proceden en esto con toda diligencia y se ha redoblado la vigilancia en tal sentido.

La señora doña Julia Antillón de Bonilla ha presentado ante el señor Alcalde 1º de lo Civil un prejuicio de posiciones a fin de que sean interrogadas varias personas con el objeto de probar la grave situación que en la república hermana de Nicaragua le ocurre a su esposo don Joaquín Bonilla de Vars. Estas pruebas además, servirán para por medio de ellas, pedir al gobierno que su esposo el señor Bonilla pueda ingresar al país. El señor Alcalde resolverá este asunto en estos días.

Cuarenta y cinco mil colones gastó el turismo capitalino en excursiones en los días santos

Este dato es oficial: a 2.216 exactamente, sumaron los pasajes vendidos en la agencia del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico en esta capital a turistas que en los días Santos excursionaron por Puntarenas y otras poblaciones del litoral.

Y quien despachara esos pasajes, — el agente señor Bonilla, — hace esta observación: puede asegurarse que por lo menos el 85 por ciento de ese turismo fué de la clase proletaria, del gremio de empleados, principalmente.

No existe en ese elemento social hábitos de ahorro. De dónde sacó esa gente dinero para suplir

gastos? Tenida en cuenta, esta circunstancia: que por el momento la usurería no hace operaciones en adelantos por sueldos, dada la proximidad del cambio de régimen político por lo que el actual servidor del estado, no está seguro en su posición.

Y, es bastante el dinero que ese turismo ha dejado en esas excursiones; estimando el gasto, per capita, de 20 colones, el total de lo gastado sería de C\$44.320 lo que ya resulta una suma considerable para un pueblo, como el capitalismo, empobrecido por los efectos de la crisis.

Un armisticio para resolver el conflicto Edén, empeñado en q' cesen las hostilidades en Etiopía, dirige las

UN TERREMOTO CAUSA MILLARES DE VICTIMAS EN CHINA

HONG KONG, 14. — Millares de personas han muerto en las regiones del suroeste de la provincia china de Hkangtung, azotada por un terremoto.

BARCO ENCALLADO

GIBRALTAR, 14. — El vapor "Ranpura", que se dirigía a China, encalló en unos arrecifes, al noroeste de este puerto. Lleva un cargamento de objetos de arte valorados en cincuenta millones de dólares, objetos que figuraron en la exposición china de Londres. Varios remolcadores tratan de poner a flote al "Ranpura".

MURIO UN EX-MINISTRO DE FINANZAS Y JUSTICIA FRANCÉS

PARIS, 14. — La United Press comunica la muerte del senador Henri Chéron, ex-ministro de finanzas y de justicia. La muerte del distinguido estadista ocurrió en la mañana de hoy en Lisieux, debido a una peritonitis aguda que se declaró después de una operación del apéndice. El difunto era un compañero de juego de Sainte Therese en su juventud.

MARTINEZ BARRIO Y AZAÑA a punto de...

(VIENE de la Página UNO)

quel petardo no habia causado ni víctimas ni daños, la calma se restableció dentro de pocos minutos, y la multitud regresó a ocupar sus puestos anteriores. Obviamente se trata de un atentado calculado a provocar la alarma entre los presentes con el fin de frustrar el éxito del desfile de las tropas.

ARRESTADOS LOS PRIMEROS TRES SOSPECHOSOS

MADRID, 14. — La United Press informa que la policía logró arrestar tres individuos sospechosos que se encontraban cerca de la tribuna presidencial, incluyendo a un cocinero llamado Isidoro Ojeda Estefanía, a quien se acusa de haber colocado la bomba en el lugar donde estalló. Los otros dos, según se dice, son estudiantes.

LA ELECCION DE PRESIDENTE CONSTITUCIONAL EN ESPAÑA

MADRID, 14. — De acuerdo con decreto firmado por el Presidente provisional don Diego Martínez Barrio, la elección del presidente constitucional de España se hará el 10 de mayo próximo por las Cortes y Compromisarios.

UN MUERTO Y VARIOS HERIDOS EN UN TIROTEO ENTRE FASCISTAS E IZQUIERDISTAS ESPAÑOLES

MADRID, 14. — Un muerto y varios heridos resultaron de un tiroteo en la Plaza de Colón, participando en la refriega grupos de fascistas e izquierdistas. Los fascistas gritaban "Viva España" y los izquierdistas "Viva la República" al pasar cada grupo, y momentos después se entabló la riña en la que ambos contendientes hicieron uso de las armas que portaban. Pronto la policía apareció en el lugar de los acontecimientos y separó a los grupos contendientes. Hasta este momento no se ha establecido la identidad

de las víctimas, y se cree que la explosión de la bomba en el desfile militar precipitó este incidente.

VARIOS HERIDOS EN EL ATENTADO CONTRA MARTINEZ BARRIO Y AZAÑA

MADRID, 14. — Un atentado audaz contra la vida del nuevo presidente español, don Diego Martínez Barrio, y los miembros de su gabinete, abortó en la mañana de hoy, mientras los altos funcionarios del gobierno estaban presenciando un desfile militar en honor al aniversario de la República. El presidente y sus acompañantes estaban sentados en la tribuna y los regimientos de la capital estaban ya desfilando frente a ellos, cuando de repente estalló un petardo en la tribuna. Ninguno de los funcionarios fué lesionado, y momentos después se oyó una segunda detonación igualmente sin resultado. Los soldados desartaron sus filas y se congregaron alrededor de los altos representantes del gobierno, protegiéndolos. El público, en parte, se lanzó sobre la tribuna, grandemente enfurecido y en busca de los perpetradores, y varios de los espectadores fueron heridos en el tumulto. Uno de los policías recibió heridas graves y se teme un desenlace fatal. Si las bombas hubieran hecho blanco en las personas contra quienes fueron intentadas, probablemente se hubieran registrado víctimas entre los muchos militares extranjeros que estaban presenciando el desfile, como también entre los miembros del cuerpo diplomático, que estaban sentados muy cerca de los funcionarios del gobierno. Observadores creen que el atentado fué de índole política, y se tienen sospechas que algunos fascistas fueron los culpables. El presidente y su séquito permanecieron en sus asientos con toda calma.

UN EMBAJADOR HACE DECLARACIONES A LA UNITED PRESS ACERCA DEL ATENTADO

MADRID, 14. — Pocos minutos después de haber estallado el petardo, uno de los embajadores en la tribuna presidencial declaró a la United Press que el desfile estaba procediendo en toda calma cuando de repente se oyó una explosión, siendo acompañada de unos veinte o treinta tiros de revólver. Varios de los ministros y embajadores, vistiendo sus resplandecientes uniformes de gala se agacharon, pálidos de emoción, pero afortunadamente nada más ocurrió. "Me pude dar cuenta", agregó el informante, que muchas personas se metieron en las puertas de las casas en la calle Ayala, en cuyo cruce con la avenida Casterlanda se había erigido la tribuna presidencial".

UNA MUJER RESULTO LESIONADA EN EL TUMULTO

MADRID, 14. — Una estación de primeros auxilios de la Cruz Roja informó a la United Press, que en el tumulto que siguió a la explosión del petardo una mujer sufrió lesiones de poca consecuencia. También se notaron durante los momentos del pánico varios grupos de jóvenes comunistas, vestidos en camisas azules y corbatas rojas y portando banderas con la hoz y el martillo del emblema comunista, tratando de linchar a los sospechosos que estaban siendo conducidos a la policía.

LA REPUBLICA ES EL UNICO REGIMEN POSIBLE EN ESPAÑA, DIJO HOY AZAÑA

MADRID, 14. — En una declaración al corresponsal de la United Press, el premier Azaña, comentando la celebración del quinto aniversario de la República, dijo: "La nación española está plenamente persuadida que el único régimen posible para España es la República. Por eso, la república en su quinto aniversario se encuentra consolidada definitivamente, y así seguirá trabajando y perfeccionando la labor emprendida por las cortes constitucionales, como lo demostrarán las Cortes actualmente en sesión".

ARRESTADO EL CAPITAN HERRAIZ POR APUNTAR HACIA LA TRIBUNA PRESIDENCIAL

MADRID, 14. — En el momento de la explosión del petardo cerca de la tribuna presidencial, el chofer del automóvil del ministro del interior arrestó al capitán del cuerpo de ingenieros, Herraiz a quien se acusa de haber sacado su revólver y apuntado en direc-

UNA ORDEN QUE HABLA POR NOSOTROS

~ 100 ~

Cocinas Eléctricas "INCA"

PEDIDAS A ESTOS TALLERES POR UNA CASA EXTRANJERA PARA SU EXPORTACION, DEMUESTRAN CLARAMENTE LA SUPERIORIDAD DE NUESTRAS COCINAS

Antes de comprar su cocina visite nuestros talleres, vea la cocina "Inca" y usted la elegirá:

POR SUS MAGNIFICAS CONDICIONES
POR SU ELEGANTE PRESENTACION
POR LAS FACILIDADES DE PAGO y
POR SU BAJO PRECIO.

Este taller se encarga de toda clase de trabajos eléctricos: ejecución de planos e instalación de plantas eléctricas — Instalaciones de servicios eléctricos dentro y fuera de la ciudad. — Reparación de Cocinas, Planchas, Motores, Máquinas registradoras, Máquinas de Calcular y Máquinas de Escribir.

Las cocinas eléctricas INCA se fabrican en los talleres Mangel Suc. 50 vs. al Oeste del Teatro Palace. — Visite hoy mismo la Fábrica de cocinas eléctricas INCA atendida por verdaderos técnicos

ARIAS Y CORDOBA

Propietarios

Teléfono 3129.

--

Ap. de correos 1111

Nuestro lema es: EFICIENCIA RAPIDEZ y HONORABILIDAD

"NOVEDADES"

el único

Diario de

la tarde

que paga

un

SERVICIO
Cablegrafico

CINE
CONDENSADO
~
EL
TEMPORAL
~
EPISODIO
10

POCAS
HORAS
MÁS TARDE
SALÍA EL
YATE DE LOS
MORGAN
HACIA LOS
MARES DEL
SUR →



NO SE SIENTE BIEN, SR. MALATESTA
QUE SE LE EXCUSARA



Italo - Etíope, propondrá la Gran Bretaña negociaciones de hoy.-La solución se considera de lo más grave

ción de la tribuna donde se encontraban los altos funcionarios del estado. Herraiz fué conducido a la propia tribuna por los policías presentes, pues el público trató de lincharlo. El militar perdió su gorro y también las dos estrellas doradas en su manga en el tumulto.

LA DIPLOMACIA INGLESA SE ENFRENTA AL MAS GRAVE PROBLEMA DE LA POST-GUERRA

LONDRES, 14.—Mientras en estos momentos no se están celebrando reuniones del gabinete porque el primer ministro, Stanley Baldwin, permanece en su residencia campal, el ministro de relaciones, Edya ha estado conferenciando con el ex-embajador Tyrrel en distintas ocasiones, ya que éste es uno de los consejeros confidenciales del propio Baldwin, con el propósito de encontrar una solución satisfactoria al dilema más grave al que se enfrenta la política extranjera británica de la postguerra. El difícil problema encierra la solución permanente de los dos conflictos internacionales de la actualidad, el con Alemania, y el de Etiopía. En círculos bien informados se cree que el ex-embajador Tyrrel aconsejó a Baldwin que concentrase todos los esfuerzos diplomáticos de la Gran Bretaña en averiguar si se pueden iniciar negociaciones de paz en el conflicto italo-etíope, acompañadas simultáneamente de un armisticio, para evitar cualquier acción provocativa que pudiera perjudicar los esfuerzos para lograr la paz entre los beligerantes.

LA CRISIS EUROPEA ACENTUA UNA RIVALIDAD EN EL GABINETE INGLÉS

LONDRES, 14.—Uno de los aspectos más dignos de atención de la actual crisis europea es el hecho de que ésta ha hecho pa-

LOS JAPONESES RELEVAN SU GUARDIA DE LEGACION EN PEIPING

PEIPING, 14.—Trescientos soldados japoneses llegaron a esta capital ostensiblemente con el propósito de relevar un número igual de la guardia de la embajada en esta capital. Sin embargo, hasta este momento no se han ido los relevados, y la embajada no ha hecho ninguna declaración acerca de su salida. Se rumora que otro destacamento japonés llegó a la ciudad de Tungchow, hacia el este de Peiping.

DESIGNADO EL NUEVO SECRETARIO DE LA GOBERNACION DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE

El Lic don Julio Muñoz aceptó la designación de secretario de la gobernación de la provincia de San José, en el gobierno del Presidente electo, licenciado don León Cortés.

En la mañana de hoy el nuevo gobernador de San José don Manolo Rodó ofreció la designación al señor Muñoz.

Es de advertir que el secretario de la Gobernación será también secretario de la Intendencia Municipal, y esa designación fué también aceptada por el señor Muñoz, elemento preparado para los cargos que desempeñará.

tente una antigua rivalidad que existe en el seno del gabinete inglés, la cual ha llegado a su punto álgido al existir Francia la adopción de medidas punitivas contra Alemania. Si esta realidad del gabinete inglés se debiera solamente a diferencias de opinión motivadas por desigualdades de propósitos, podría ser solucionada por la clásica transigencia política británica. Pero el hecho es que se trata de una acerba controversia de carácter personal, que ha estado latente y que acaba de salir a la superficie. En ella figuran como protagonistas principales el Primer Ministro Stanley Baldwin y el cancliller del Tesoro Neville Chamberlain, los dos ministros más importantes del gabinete. Las circunstancias han obligado a estos dos personajes a obrar de acuerdo durante algunos años, pero ahora los acontecimientos les han puesto frente a frente en una lucha que involucra no sólo enemistades personales sino también importantes principios políticos. La ocupación militar de la Renania por las tropas alemanas motivó la crisis de las divergencias internas del gabinete inglés. Mr. Eden, en su calidad de ministro de Negocios Extranjeros, pretendió que la Sociedad de Naciones obrara contra Alemania en la misma forma que lo había hecho contra Italia. Pero Mr. Baldwin y la mayoría del gabinete se lo impidieron. Producido este incidente, la actuación del capitán Eden ha debido ajustarse paso a paso a las disposiciones del gabinete, que ha insistido en adoptar medidas conciliatorias hacia Alemania. Los hermanos Chamberlain, Neville y Sir Austen, trataron resueltamente de obstaculizar esta política, y Sir Austen ensayó, infructuosamente, de atraerse la opinión pública mediante una campaña de discursos pronunciados en todas partes del país. Pero la mayoría, encabezada por Mr. Baldwin, ha logrado imponerse, y Mr. Eden no ha tenido más remedio que obedecer.

ROOSEVELT LANZARA LA PRIMERA BOLA EN LA INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE BASE BALL

NUEVA YORK, 14.—Cerca de doscientos mil espectadores presenciaron hoy la inauguración de la temporada de baseball de las ligas mayores. En Washington se espera que el propio presidente Roosevelt lanzará la primera bola en el estadio Griffith, donde se enfrentarán los "Yankees" de Nueva York, a los "Senadores" de Washington.

SIGUE EL AVANCE ITALIANO EN EL FRENTE NORTE

ROMA, 14.—En su comunicacion de 184 de las operaciones en África, el mariscal Badoglio declara que el avance de los ejércitos italianos en el sector norte sigue adelante. Veintidos aviones italianos volaron sobre la capital, Addis Ababa, ayer, dejando caer hojas sueltas pero sin bombardear la ciudad. Sin embargo, la población, huyó hacia las montañas en el pánico que cundió al observar se el escuadrón evolucionando a gran altura.

NOS PERMITIMOS RECORDARLE

que las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos deben ser pagados durante los primeros diez días de cada mes.

COMPAÑIAS ELECTRICAS



CATALINA TODAVIA DESCONSO-LADA POR JUAN DE BONO, SE ENCERRO EN SU CAMAROTE.



¡POBRECITO! NO DEBÍ DESPEDILO... PERO SI ME QUIERE ¿POR QUÉ NO DEJARÁ DE BEBER?



¿DONDE ESTA CATALINA? ¿POR QUE NO VIENE A ACOMPAÑARNOS AL BRINDIS POR LA PROSPERIDAD DE NUESTRO VIAJE?



ESA NOCHE, POR DISTRAERSE, CATALINA SE SENTÓ A OIR LAS NOTICIAS POR RADIO.



... SU EXTRAÑA DESAPARICION AÚN NO SE COMPRENDE - SE SABE QUE EL SEÑOR DE BONO ESTUVO BEBIENDO CON UNOS AMIGOS EN EL "CLUB MIRAMAR"...

¡JUAN!

SIGUE

INDEMNIZACION DE C 5.000 POR UN ACCIDENTE DE TRAFICO

Informamos hace algunas semanas de un grave accidente automovilístico sucedido en Atenas, en el cual el campesino Rafael Mejía Viquez fué terriblemente golpeado por un auto propiedad de don Jesús Ureña.

Ahora que el Sr. Mejía ha recuperado bastante la maltratada salud, ha dispuesto llevar el asunto a los tribunales, a fin de que estos fijara la suma que ha de pagar Ureña como indemnización a Mejía. Este estima en cinco mil colones la demanda y el asunto promete tener aspectos sumamente interesantes, de los que tendremos informaciones a nuestros lectores.

Serán desalojados los ocupantes de las tierras de la Compañía Minera de Abangares

El gobierno les concede ocho días para desocupar

DE LO CONTRARIO SE PROCEDERA POR LA FUERZA

La compañía minera de Abangares, cuyo representante legal es el Lic. Góngora, ha logrado obtener del jefe del estado la decisión de procedimientos para arrojar de los terrenos de la compañía una serie de detentadores que se han apoderado y explotan una rica veta de metal de oro llamada "Año Nuevo". Para que desalojen por las buenas el Sr. Presidente de la República dió a esas gentes un término de 10 días que vencen el martes próximo y si así no lo hicieron serán hechados a la fuerza. Molesta al Sr. Presidente la circunstancia de que habiendo fijado esos detentadores una indemnización por mejoras la que estaba lista a reconocer la compañía, se hayan resistido a última hora a cerrar el trato y que es precisamente lo que origina esa actitud resuelta y definitiva del jefe del estado.

Se vende casa grande

moderna, aislada, muy bien situada, buen vecindario, Av. 6ª Este, 250 varas de la Soledad. Verja de hierro, jardín, comedor amplio, 6 habitaciones espaciales, dos servicios sanitarios, etc.; es de madera en muy buen estado; gran solar enteramente plano; sol de la mañana en los dormitorios. Es una verdadera oportunidad. C. 20.000.00.

NICOLAS MONTERO B.

Teléfono 2778

ENTRO A LA PRISION PESANDO...

bo gente que pagó por el arriendo de los balcones, ni más ni menos que en las procesiones reales de Londres, y todo simplemente para mirar a las frías murallas y a la multitud, porque lo que es los departamentos donde se preparaba el acto tremendo estaban enteramente aislados del mundo. Los trenes que pasan cerca de la prisión, atenúan la marcha hasta casi detenerse para satisfacer la curiosidad de pasajeros y conductores. Hubo uno que lanzó tres lúgubres pitazos de despedida al reanudar su marcha. Adentro en la prisión una cincuentona de periodistas iba marchando a un patio a otro a largos intervalos cuatro veces registrados porque el Alcáide no iba a permitir que se repitiera el caso de Ruth Snyder, en que un testigo tomó fotografías con una cámara de miniatura. Tendrían que abotonarse sus sacos y no mover las manos fuera de su papel y lápiz, mientras durara la ejecución. Al pasar por el cuarto patio, que cierra con la cámara letal, un gato negro pasó a saltos a un paso del grujo, dejando una extraña conoción de cosa de Edgar Poe.

Richard Hauptmann oyó en este mundo. Eran las 8.44. Se calló el Reverendo y luego Elliot empuñó la ruedecilla del roestato, se vió moverse la aguja del voltmetro a marcar voltajes de muerte, Bruno se estiró como para romper las ligaduras, luego quedó inmóvil mientras una leve humareda se elevaba de su cabeza chamuscada un ligero olor de carne asada invadía la sala. Otra descarga y otra, y los tres médicos los pronunciaron muerto. Momentos más tarde en la morgue contigua, el mismo médico, Dr. Mitchell, que hizo la autopsia identificó el cadáver del niño Lindbergh, pronunciaba oficialmente muerto al que una justicia confusa declaró culpable del horrendo crimen. Hauptmann entró a la prisión de Trenton pesando 165 libras; salió el cadáver el 4 de abril pesando 98. Pero la horrible tortura que ha hecho exclamar a un diario británico que fueron "tan criminales con él como lo fué él", había de tener una prolongación extra terrena. Lo afeitaron dos veces, lo vistieron dos veces con la ropa de

la muerte estuvo en cincuenta oportunidades con la vida suspendida, pero su cadáver estaba destinado a una más macabra experiencia. Henry Stoltzberger, empresario de pompas fúnebres, se presentó a las 5 de la tarde a reclamar el cadáver en la prisión de Trenton; iba acompañado del Reverendo Werner que tenía la autorización de la viuda, e abrieron las puertas de la pared trasera, como de fortaleza, y por allí salió Bruno, metido en un canasto de mimbrres, color pardo de forma de ataúd. Stoltzberger manejaba su propia carroza - automóvil, y a su lado, iba el Reverendo. En el acto aparecieron cuatro automóviles donde periodistas y fotógrafos habían estado al acecho en calles cercanas. Stoltzberger dió 60 millas a su poderosa máquina, pero todos los carros lo siguieron. Dió vueltas salió a un camino, volvió a entrar a Trenton, (capital de Nueva Jersey) se lanzó a una velocidad loca por el camino hacia Nueva York, pasó aldeas, ciudades, dando vueltas y revueltas en las cuales logró deshacerse de dos de los coches perseguidores. Llegó a la ciudad de Nueva Jersey, Hud-

el mundo de los deportes

EL DOMINGO SE ENFRENTARAN EN CARTAGO "EL LEON CORTES" CONTRA EL "CARTAGINES"

EN CARTAGO — A las tres de la tarde del próximo domingo, en la ciudad de Cartago, se enfrentarán estos dos cuadros con el objeto de recaudar fondos para ayudar al jugador olímpico Jorge Dávila, quien dentro de pocos días sale para España. Entendemos que tanto la afición de la antigua Metrópoli como la de aquí, tratarán de ayudar al jugador que nos deja, ya que sus actuaciones en los terrenos deportivos ha sido tan efectiva para el deportismo en general. De aquí saldrá un camión con los jugadores del León Cortés a las dos de la tarde. Repetimos, esperamos ver una concurrencia numerosa y buena cantidad de chuminos.

bien "medales" futbolísticos irán muy LARGO con tan buena made- ra. Los Asturianos demostraron amor por su club al jugar con aquel arrojo digno de admirarse, pero su poco entendimiento en la delantera los hizo perder buenas oportunidades de anotar. El juego iba ganando el Asturias por un goal anotado por medio de un penal; terminándose el partido minutos antes del segundo tiempo por un incidente del jugador Coto quien desde que comenzó el partido jugaba con los "tobillos" de sus contrarios y no con la bola. El juez dió por ganado el partido al Asturias quienes ganaron una inmejorable bola de fútbol.

Todos estos muchachos están resueltos a demostrar a la afición olerio que llevan en sus muñecas y la enorme resistencia de sus iernas. EL ENCUENTRO DEL DOMINGO — Grande es el entusiasmo que ha desertado entre la afición el encuentro de fútbol del domingo entre las rimeras divisiones de La Libertad y el Herediano, en el Estadio. Los dos equipos alinearán a sus mejores elementos.

EN PUNTARENAS — El domingo pasado se efectuó un reñido —pero poco técnico— partido de fútbol en las Playitas de este visitado puerto; entre El Asturias y los cartagineses. Nosotros que presenciamos el partido, nos desilucionamos al ver que ambos cuadros demostraban valor en sus jugadas pero no una colocación y dominio del balón que perdían por atolecamiento, pues no conservaban una calma que es peculiar hoy día en el fútbol moderno. Los Cartagos que no dejan ese juego por "alto" que tanto daño les hace, pues, seguros estamos, q' si com-

EN EL OLIMPIA — En la noche del miércoles en el Olimpia se enfrentarán Uzcudum y Smith En la velada de box del próximo miércoles en el Olimpia se enfrentarán: el ciclón panameño Uzcudum, tan conocido por nuestra afición por sus magníficas peleas anteriores y el antillano Smith, quien viene precedido de un magnífico cartel. Esperamos que esta pelea, interesante a no dudarlo ha de llevar una buena concurrencia a las graderías del Olimpia. El semi-final estará a cargo de Humberto Morales y Gilbert Crespi, dos magníficos boxeadores nacionales, cuyas actuaciones anteriores han sido calificadas por la crítica como magníficas. La pelea a 6 rounds será ejecutada por Trino Mora y Leo García y la equenina, a 4 rounds estará a cargo de Edie Mejía y José Ramírez.

LO QUE ES EL EQUIPO WANDERERS — Un diario de la tarde en su sección deportiva, nos anuncia la llegada de un equipo uruguayo llamado "Wonders" nombre que traducido al castellano por cronista de aquel despertino quiere decir "maravilloso". Un amigo de NOVEDADES, que ha vivido algún tiempo en Montevideo y que conoce todos los equipos que actúan en la bella ciudad del Cerrito, nos ha dicho: —Hay varios errores garrafales en esa información. El equipo no se llama "Wonders" ni su traducción quiere decir "maravilloso". Es el conocidísimo "WANDERERS" que en castellano se puede traducir, tornándose algunas libertades y en lenguaje deportivo, como andarines, bohemios, vagabundos, etc. Al menos así se les denomina en la jerga deportiva de todo por el indiciado El mismo día, de primera categoría, es bien conocido por sus brillantes actuaciones en el Uruguay, Brasil, Chile y Argentina...

son de por medio con Nueva York, tratando siempre de llegarlos horas de cacería del cadáver a las esquinas cuando fuera a cambiar la luz verde, a roja avés de la más grande metrópoli fin de dejar cortados a los dos del mundo, la carroza llegó a coches que aun lo seguían, pero todo fué en vano. (PASA a la Pág. 8.

EL JEFE DEL ESTADO Y LOS MIEMBROS DE SU GABINETE ASISTRAN A LOS ACTOS CIVICOS DEL SABADO EN ALAJUELA

El secretario de educación pública, Prof. Umaña, ultimó esta mañana los detalles para la celebración de la fiesta patriótica del sábado próximo en Alajuela, ordenando lo siguiente: que sea amenizada por las bandas de música militares de Cartago, San José, Heredia y la de la propia ciudad de Alajuela y por las filarmónicas de los cantones de esa provincia que puedan fácilmente ser trasladadas en camiones; para los estudiantes de Cartago y Heredia será corrido un tren expreso y dos para los

de San José, uno por el Atlántico y otro por el Pacífico, teniendo pase en ellos todos los estudiantes que lo deseen. No habrán discursos; simplemente desfile. Asistirá a la solemnidad el jefe del estado con los miembros de su gabinete. El señor Secretario desautoriza el rumor que por esta causa el día sábado sea de asueto para las escuelas rurales, a excepción de las del cantón central de Alajuela para que los escolares asistan al desfile cívico de ese día.

EL MAS GRANDE SURTIDO en

Zapatos y Zapatillas de suela de hule

PARA DAMAS, CABALLEROS y NIÑOS A LOS MEJORES PRECIOS DONDE

JIMENEZ & CO.

Teléfono 2828 -- Frente a la Artillería — Contiguo a Dn. Narciso -- Apartado 718

189 PROPIEDADES DEL CREDITO IRAN A REMATE SI EL CONGRESO NO INTERVIENE

¿SE ES EL NUMERO DE DEUDORES DE LA INSTITUCION QUE NO SE ACOGIO A LA LEY DE FACILIDADES

Están enterados los lectores de NOVEDADES, por haber sido éste el único diario que ofreciera al país la noticia en su edición del sábado anterior, del arreglo ad-referendum que con siguió nuestro agente financiero señor Ortuño con los cedulistas españoles.

Un colega de la tarde de ayer dió la noticia en relación con ese arreglo, de que se suspenden los procedimientos de ejecución contra los deudores del Crédito Hipotecario que no se acogieron a la moratoria.

Preguntamos a las oficinas del Crédito y se nos dijo que en

estos momentos no se tramita ante los tribunales ninguna gestión de remate de propiedades. Fueron 189 los deudores que no se acogieron a la ley de facilidades y en consecuencia serán 189 las propiedades que se rematarán. La directiva, sin embargo, a pesar de que puede acordar el remate en cualquier momento, no lo hará todavía en espera de ver qué actitud asume el congreso con respecto a esos deudores cuando lleguen las bases del arreglo.

Si nada dispone sobre el particular, esas 189 propiedades irán a remate.

DE 17.960 ES EL FONDO DE RESERVA DE LA SOCIEDAD DE SEGUROS DEL MAGISTERIO

Informada fué hoy la secretaria de educación pública del movimiento económico de la Sociedad de Seguros de Vida del Magisterio Nacional durante el año pasado; en subsidios por enfermedades aplicáronse ₡ 14.805; fue-

ron liquidadas 21 pólizas por fallecimiento de socios, pagándose por ellos ₡ 67.293. La liquidación más alta fué de ₡ 3.275 y la más baja de ₡ 3.115. Se hicieron adelantos por la suma de ₡ 17.960.

CAFE RESTAURANT SAN JOSE

Frente a las Compañías Eléctricas, ofrece además del selecto y variado MENU cotidiano, las siguientes especialidades:

Lunes—Ropa vieja a la Argentina a	₡ 1.25	cubierto
Martes—Roast Beef a	1.25	"
Miércoles—Mondongo a	0.75	"
Jueves—Arroz con Pollo a la Valenciana a	1.25	"
Viernes—Bacalao a la Vizcaina a	1.25	"
Sábado—Ayacas (Tamales) venezolanos a	0.50	"
Domingo—Spaghetti a la Napolitana a	0.75	"

TODOS LOS DIAS DE 11 a. m. a 1 p. m.

Se atenderá gratis con un buen consomé, sopa o exquisitas bocas a nuestra clientela.

Las mejores CERVEZAS del país BIEN FRIAS
Numerosos y delicados COCKTAILS para Damas y Caballeros.

TODAS LAS NOCHES DE 9 a 12

El despampanante TRIO de Piano, Violín y Violoncello integrado por los Profesores Ricardo Jiménez Rojas, Alfredo Serrano y Julio Mata.

EL CENTRO DE EXPANSION DE LA SOCIEDAD ES AHORA EL

CAFE RESTAURANT SAN JOSE

TELEFONO 4338

NO HE DADO CON EL ELEMENTO PROPIO PARA LA DIRECCION DE LA NORMAL

Declara el nuevo secretario de Educación Pública, Prof. Dobles Segreda

Intrigados por el rumor de que el futuro secretario de educación pública don Luis Dobles Segreda había "dado con el hombre" para la dirección de la Escuela Normal de Heredia, le interrogamos hoy acerca del asunto, diciéndonos esto: "Aunque a usted le parezca raro, no he dado aún con el elemento propio: deseable y amplisíma-

mente capaz en lo intelectual y técnico que yo deseo para la regencia de aquel plantel que por muchas razones y circunstancias es el de mis mayores preocupaciones profesionales: en la búsqueda, mejor dicho, en el escogimiento de esa persona, estoy y he de encontrarla antes del primero de mayo próximo.

LA LIGA INTERNACIONAL DE MUJERES SE DIRIGE A LOS MAESTROS DE COSTA RICA

Pide apoyo decidido a favor de la paz mundial

En la mañana de ayer, los maestros del circuito segundo de la Provincia de Cartago se reunieron para conocer de algunos puntos relacionados con su labor educativa y para darse cuenta de la excitativa que a esa entidad ha hecho la Liga Internacional de Mujeres para la Paz de que es secretaria general para la América. Miss Heloi se Brainerd, jefe de la oficina de cooperación intelectual de la Unión Panamericana.

Los lectores deben recordar que a principios de este año nuestro colega LATRIBUNA dió a conocer los puntos básicos de la campaña a favor de la paz y contra de la guerra que ha venido realizando la Liga mundial de mujeres que tiene ramificaciones locales en 20 países y secciones nacionales en 23. Pretende la Liga poder reunir a fines de este mes 50 millones de firmas de personas de todo el mundo que protestan su adhesión a la causa pacificadora y que acuerparán a la Liga de Naciones en su gestión a favor de la paz mundial.

A fines de este mes, La Liga internacional de mujeres, por medio de sus comités nacionales

y locales, se dirigirá a los gobiernos de todos los países del mundo por medio de los hombres y mujeres más notables de cada país, para que acojan la siguiente petición que luego, en el mes de setiembre, será elevada a conocimiento de la Liga de Naciones.

Dice así la petición: "Nosotros como ciudadanos conscientes, estamos decididos a poner fin a la guerra. La guerra no resuelve las dificultades internacionales. La guerra trae el desastre económico, el sufrimiento y muerte para nosotros y para nuestros hijos. Para evitar la actual amenaza de la catástrofe universal, rogamos a nuestro gobierno:

Que renuncie a la guerra como medio de decidir disputas internacionales y que emplee todos los recursos posibles para la solución pacífica de los conflictos que se presentarán. Que consiga la ratificación de un tratado mundial para la reducción inmediata de armamentos como primer paso hacia el com-

pleto desarme universal. Que obtenga la ratificación de tratados internacionales fundados en el conocimiento de la dependencia de todas las naciones para terminar con la anarquía económica; la cual fomenta la guerra".

Miss Brainerd se ha dirigido últimamente a casi todas las organizaciones culturales que funcionan en América a fin de que acuerpen decididamente esta petición. A los maestros de varios circuitos escolares del país ha enviado los pliegos correspondientes y es muy posible que en las reuniones mensuales que han de verificarse en el curso del presente mes de abril, sean leídos y comentados en la misma forma en que hoy lo ha hecho el grupo de maestros reunidos en Cartago.

Por otra parte será redoblada la campaña de prensa que se ha venido haciendo en todos los países y al efecto se repartirá su eficiente propaganda literaria a todos los diarios del continente.

EN DEFENSA DE SU...

EN DEFENSA DE su amante...

había de pagar. De pronto los vi ponerse de pie y sin dar pábulo a nada, diéronse de golpes.

Una ave pálida en la danza

Estaba la bronca en lo mejor cuando se llegó una mujer de vida licenciosa, quien al reconocer en uno de los que peleaban a su hombre, sacó del seno una navaja y la pasó sobre el atacante.

Canco y navaja al aire

Pero éste, que por lo visto resultó más listo que el mismísimo demonio, alzó un banco y descar-

gándolo sobre la mujer la hizo soñar la navaja. El pleito continuó. La gente invadía la pequeña estancia del cafetín. Silbó una piedra, quebróse un vidrio y la bronca terminó. Instantes después se presentaba la policía. Ya era tarde. Los dos hombres y la mujer habían salido cada uno por su rumbo en compañía de algunos amigos.

La parte triste

Señora, interroga el reportero: ¿Y sus clientes le pagaron? Qué va!, contesta la moza entrada en años: el par de "pelados" se escapó sin pagar y nosotras, del susto, los dejamos ir en paz.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito
100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente

NO HUBO CARTERAZOS DURANTE LA SEMANA SANTA

Visitando esta mañana la recepción de detectives, fuimos informados que al contrario de años anteriores, durante los días de esta semana santa no había ocurrido ningún carterazo durante las procesiones y en las iglesias, donde es realmente grande, el número de personas que se reúne. Esto nos indica que nuestros riñas se están volviendo piadosos y prefieren no actuar durante los días santos, o que saben que en todas partes hay detectives, que en el momento dado los descubren y aprehenden.

AL DESPERTAR DE...

(VIENE de la pág. 2)—
pudo más, y se quedó profundamente dormido. Su compañera dice que apenas nuestro hombre se durmió, ella hizo otro tanto, marchándose a su cuarto. Lo cierto del caso es que por ahí de las tres la mañana, la nueva víctima de la gente maleante que opera en nuestros barrios bajos, despertó, e inmediatamente se llevó la mano a la bolsa derecha del pantalón, donde siempre ha usado la plata gruesa y en donde traía anoche poco más de trescientos colones.

Grande fue su sorpresa al darse cuenta que todo su dinero había desaparecido. Llamó al camarero, quien le aconsejó pedir el auxilio del policía de línea, número 266, quien tomó no

ta de lo ocurrido, conduciendo los protagonistas a la respectiva sección de policía. Horas después el caso fue puesto en manos de la oficina de investigación, quien activamente trabaja en su esclarecimiento.

El comerciante robado culpa a la rubia con quien estuviera en las primeras horas de la noche. Esta, a su vez, manifiesta que apenas estuvo un rato con el individuo a que nos referimos y que bastante le pesa haber hecho caso a un "concho". Que así que salió le dijo a la patrona que cerrara el cuarto por fuera precisamente para evitar lo que sucedió: un robo. Nuestros sagaces "detectives" esperan dejar aclarado el caso durante el día de hoy.

LA VIRGEN DE SUYAPA, PATRONA de HONDURAS, HA DESAPARECIDO DE LA IGLESIA QUE LE CONSTRUYO LA PIEDAD POPULAR

A 5 KILOMETROS DE TEGUCIGALPA, LA FAMOSA IMAGEN ERA EL CENTRO DE REUNION DE TODAS LAS PEREGRINACIONES

Se hacen los más diversos comentarios sobre este sensacional hecho, que ha venido a inquietar la fe religiosa de aquel pueblo hermano

Por el correo aéreo recibí hoy NOVEDADES una importante información de su corresponsal especial en Tegucigalpa, dando cuenta de un sensacional hecho que tiene en gran excitación a los habitantes de aquella ciudad.

SUYAPA

La leyenda cuenta que en tiempos de la conquista, en una noche oscura, un campesino encontró una piedra fulgurante, al encender su yesca. Disipadas las sombras de la noche, la piedra tomó las proporciones de una virgen pequeña y moza. Sorprendido con el hallazgo, guardó la piedra en uno de sus baúles y se encaminó a dar cuenta de lo sucedido al cura. Enterado el pastor del feliz suceso, acompañó al sencillo hombre de campo a su casa de habitación, sorprendiéndose de la falta de la imagen. Pero encaminados sus pasos al lugar del hallazgo, pudieron constatar que allí se encontraba "la virgen moza". Y en el lugar aquel se construyó primero una sencilla ermita, para dar paso después a una imponente iglesia, donde se han dado cita todos los hondureños en peregrinación de fe.

EL PUEBLO

La iglesia de Suyapa se encuentra a cinco kilómetros de la ciudad capital de Honduras. Una buena carretera lleva a los fieles hasta la puerta del santuario y cerca de cien casas se levantan en medio de pinos, cuidando a la patrona nacional, y dando comodidad a los turistas. Año con año, en el mes de febrero, se celebra la fiesta. De todos los lugares de Honduras y con ellos de todos los pueblos fronterizos, van llegando las "recenerías". Hombres, mujeres, niños, que fecundan muchas veces

INTERESADO JAPON EN LA COMPRA DE BANANOS DEL PACIFICO

Viene el agente de una empresa naviera

En conexión con los negocios de embarque de bananos del Pacífico, está por llegar al país el agente de una empresa naviera japonesa, quien ha anunciado ya su visita para los días de este mes. La empresa que representa ofrece el servicio de un barco semana para el transporte de bananos del Pacífico a los mercados japoneses, garantizando bajos precios de transporte y puntualidad en los servicios.

La llegada de ese agente con su sangre la plaza de las promesas.

PATRONA NACIONAL

La virgenita morena ha sido apellidada con el mote de "patrona nacional". Hay hasta un decreto sobre el particular, y sobre todas las luchas y todas las pasiones, siempre se ha levantado como una bandera blanca. La Virgen de Suyapa, calma muchas veces el ardor de los hondureños.

UN ROBO

El domingo por la mañana, el sacerdote Bruno Padilla, al ir a celebrar la misa, notó con espanto que la imagen había desaparecido. El robo se había efectuado en la noche, y lo curioso del caso era que las alcancías permanecían en sus puestos con todas las llaves completas. El robo no ha sido, pues, obra de malhechores. Será un nuevo milagro? Se guardará la imagen como talismán?

CONJETURAS

El robo que comentamos ha despertado enorme excitación en la ciudad de Tegucigalpa. Todas las conversaciones versan sobre este hecho, y se hacen la mar de conjeturas. Hay algunos que creen que tal cosa es obra de los revolucionarios, en un desesperado afán de triunfo. Otros, opinan, que la virgen ha sido robada por vecinos enemigos, que pelean la pertenencia de la virgenita.

LO REAL

Pero entre tanto comentario, lo real es que la imagen ha desaparecido, y que el pueblo de Honduras ha sido lastimado fuertemente en su credo religioso. NOVEDADES, al tener más detalles sobre este sensacional hecho, los comunicará oportunamente a sus numerosos lectores.

firma el hecho de que en Japón, importantes casas comerciales están interesadas en intensificar el intercambio por medio de la importación de bananos de Costa Rica. Podemos agregar que ese señor agente se propone entrar en conversaciones con los bananeros del Pacífico. Algunos han sido notificados de la próxima llegada de ese personaje.

TIENDA ORIENTAL

Frente a La Alhambra

PARA ACREDITAR este nuevo establecimiento, venderemos durante unos días el más grandioso surtido de

SEDERIA EN GENERAL

ACABADA DE RECIBIR

TODOS LOS COLORES Y TODAS LAS CALIDADES

Crespones lisos estampados, Piqué estampado, gran novedad, Georgette, etc.

PRECIOS BAJISIMOS

Vengan a convencerse de que ni en precios ni en calidades ADMITIMOS COMPETENCIA

ENTRO A LA PRISION PESANDO...

tenerse frente a la Universal Chapel, empresa de servicios funebres, situada en la Avenida Lexington a un paso de la calle 42, el riñón de Nueva York. Allí los empleados de guardia nocturna no cabían en sí de sorpresa y se negaban a admitir la perseguida carga. Stoltzberger tuvo que telefonar a un amigo, el dueño del establecimiento; entre tanto el cadáver de Bruno estaba en la carroza en plena avenida Lexington, a una hora de gran tráfico. Alguien dijo Hauptmann! y el gentío empezó a aglomerarse en torno. Admitida la ruda canasta en la Universal, los dogos de periodismo y fotógrafos quedaron aguardando afuera.

A las 9.30, otra carroza salió por la calle atravesada de la Universal, los coches de los periodistas la siguieron y empezó la misma caza. Dió vueltas por el centro de Nueva York, cruzó el puente de Queensboro y corrió, corrió hasta Long Island, de ahí volvió un poco sobre su curso hasta Astoria y Jackson Heights, hasta que, después de una hora y un cuarto de correría, se detuvo en una casa de Thompson Avenue donde esperaba otra carroza, la misma que había hecho la escapada de la tarde, y al volante estaba el mismo Mr. Stoltzberger. Allí, en una callejuela solitaria, en presencia de los periodistas y fotógrafos del único coche que había logrado mantener la persecución, el ataúd en que ahora venía el cadáver de Bruno fue caminado de una carroza, a la más veloz de Mr. Stoltzberger.

Y entonces, increíble, pero cierto, la tercera caza comenzó, con el único coche perseguidor pegado a la carroza que volaba a 60 o 70 millas por las calles de Queens. Varias veces Stoltzberger

se detuvo a telefonar. Una de éstas, a las 11 de la noche, se acercó a conversar con sus perseguidores. "Es inútil, les dijo, estoy dispuesto a dar vueltas y vueltas toda la noche hasta que esté en la calle la última edición de su diario. Luego tomó el volante y siguió; el coche de periodistas tras él.

Al pasar frente al Crematorio de Fresh Pond, dejó caer, casi andando, Stoltzberger a su ayudante en la puerta del frente con instrucciones de correr a abrir la puerta de vehículos en la otra calle en tiempo para dejar pasar

la carroza y fuera a los periodistas. La estratagema no funcionó; cuando los empleados del Crematorio trataron de cerrar las puertas, ya el coche con periodistas y fotógrafos se les había metido en el patio. No hubo más remedio, que dejarlos hacer, aunque Stoltzberger les aseguró que esa urna no contenía el cadáver de Hauptmann. Pero si era. Dos días después, el lunes 6 de abril, la viuda de Hauptmann asistió a ese mismo Crematorio a las honras fúnebres y Bruno Richard Hauptmann quedó reducido a un montoncito de cenizas.

MARTES 14 DE ABRIL, 1936 (Aprobado por la censura)

HOY en el PALACE

A las 2.30, 4 y 7: JEAN HARLOW, la extraordinaria venus, en FLOR DE ARRABAL — Entrada PLATEA o BALCON 50 cts. A LAS 8.30. Otro gran éxito arrollador de Laurel y Hardy:

UN PAR DE GITANOS

Entrada General: PLATEA o BALCON, UN COLON

HOY en el VARIETADES

A las 3, a las 7 y a las 8.30—Un extraordinario programa popular!—1. Estreno de la Comedia Metro: "Muchas gracias, Aladino!"—2. El estreno dramático más sensacional de la semana

HOMBRECITOS con Frank Darro

ENTRADA 50 céntimos

HOY en el AMERICA

A las 7: LINDAS Y SABROSAS — Entrada 25 cts A LAS 8.30. Compañía de COMEDIAS COMICAS!

TU MUJER NOS ENGAÑA — Entrada 50 cts.

HOY en el MODERNO

A LAS 3, 7 y 8.30: en ESPAÑOL: IDOLOS DEL RADIO — ENTRADA 25 cts.

HOY en el ADELA

A LAS 7 y 8.30: Lionel Barrymore y Wallace Berry, en AYER COMO HOY — ENTRADA 25 cts.

Próximo DOMINGO—Estreno sublime romántico musical

LA SERENATA DE AMOR DE SHUBERT

por Pat Patterson y Nils Asther

TEATRO RAVENTOS

(Aprobado por la censura)

HOY — MARTES 14 DE ABRIL — HOY

A las 3 p. m. — A las 7 p. m. — A las 8.30 p. m.

Delicioso Estreno cómico de FOX — JAMES DUNN y MAE CLARKE en la espléndida super comedia titulada

¡UN TIPO FRESCO!

Romance, Comedia, Risas, dentro de los trágicos muros de la cárcel — ENTRADA 50 céntimos

Mañana MIERCOLES! — A las 3—A las 7 y A las 8.45 p. m. Siguen los llenazos

—:— EL ANGEL DE LAS TINIEBLAS —:—

Próximo JUEVES de MODA POPULAR — La pareja ideal JANET GAYNOR y LEW AYRES en la espléndida obra

LA DONCELLA DE POSTIN